

## Presse Nationale

### > Politique



#### Hier, à la CPI : Bensouda veut un nouveau procès pour Gbagbo et Blé Goudé

L'audience sur l'appel du bureau du procureur de la Cour pénale internationale (CPI), concernant les acquittements de Laurent Gbagbo et Charles Blé Goudé, par la Chambre de première instance, le 15 janvier 2019, s'est refermée, hier mercredi 24 juin 2020, à La Haye, par le réquisitoire de l'accusation et les plaidoiries des équipes de défense. Durant trois jours, du 22 au 24 juin, le bureau du procureur, que conduit Fatou Bensouda, a sollicité que la Chambre d'appel casse la décision d'acquittement et les charges qui avaient été retenues contre les accusés, tout en renvoyant l'affaire devant le procureur qui décidera de la conduite à tenir. En d'autres termes, Fatou Bensouda réclame la tenue d'un nouveau procès. Ce projet a été suivi dans son argumentaire par la représentante légale des victimes, Paolina Massida.



#### Conseil des ministres, hier : La validité de la carte nationale d'identité prorogée jusqu'au 30 juin 2021

Le Conseil des ministres présidé, hier 24 juin 2020, par le Président Alassane Ouattara, a prorogé la période transitoire de validité des cartes nationales d'identité. La période de validité des cartes nationales d'identité arrivant à expiration le 30 juin 2020 est prorogée jusqu'au 30 juin 2021, soit un délai supplémentaire de 12 mois, a précisé le porte-parole du gouvernement. «Lancée le 17 février 2020, l'opération de délivrance des nouvelles pièces d'identité biométrique n'a pu permettre à ce jour à tous les détenteurs de l'ancienne carte nationale d'identité de procéder à leur enrôlement en raison des mesures restrictives prises pour lutter contre la propagation de la maladie à coronavirus», a expliqué Sidi Touré.

### > Economie



#### Surveillance du marché : 107 tonnes de marchandises prohibées dont du riz, incinérées

Au nom du ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, le directeur général du Commerce intérieur, Aimé Koizan, a autorisé la destruction de 107 tonnes de marchandises prohibées, dans la soirée du mardi 23 juin 2020, au centre d'enfouissement de Kossihouen. Ces marchandises détruites sont estimées à plus de 80 millions de FCFA. Il s'agit essentiellement de riz de mauvaise qualité, des produits de la friperie, des friandises avariées et de la boisson frelatée, notamment le koutoukou. Aimé Koizan a expliqué que cette démarche qui s'inscrit dans la protection des consommateurs, n'est que la première étape d'une vaste opération destinée à extirper du marché toutes les marchandises prohibées.

### > Société



#### Éboulement d'Anyama : Bilan officiel, 17 morts

Le préfet d'Abidjan, Vincent Toh Bi Irié, qui a rendu public, le mercredi 24 juin 2020, le bilan définitif de l'éboulement survenu dans le "quartier Derrière Rail" à Anyama, le jeudi 18 juin, a révélé que huit (8) familles ont perdu 17 personnes. L'éboulement a fait également 19 blessés dont des cas graves et 733 familles se sont retrouvées sinistrées, mais assistées et regroupées à la mosquée et à l'église catholique.



#### Lutte contre la COVID-19 : l'Unicef et l'UA appellent à inclure les services d'enregistrement des naissances parmi les réponses d'urgence

Dans un communiqué de l'Unicef en date du 23 juin, l'Unicef et l'UA ont appelé à inclure les services d'enregistrement des naissances parmi les réponses d'urgence à la COVID-19 au niveau des soins de santé

primaires. « Alors que les inquiétudes augmentent quant à la menace de voir reculer l'enregistrement des naissances à cause de la pandémie de la COVID-19, l'Union africaine et l'Unicef lancent un appel à inclure les services d'enregistrement à la naissance dans les réponses d'urgence à la COVID-19 au niveau des soins de santé primaires en faisant ainsi des modèles innovants à généraliser », rapporte ledit communiqué. Les deux organisations soulignent aussi la nécessité de numériser les enregistrements des naissances afin d'améliorer l'accessibilité et la disponibilité des services en période de COVID-19 et au-delà. Enfin, les États africains devraient saisir toute opportunité d'intégrer aux registres d'état civil les enfants n'ayant pas de certificat de naissance.



### Ecole nationale d'administration : les ressources humaines au sein de l'ENA

Le Conseil des ministres a adopté le 25 juin 2020 à Abidjan un décret portant création des emplois de Gestionnaire des ressources humaines dans l'Administration publique, a indiqué le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, au terme dudit Conseil. La création de ces emplois vise à doter l'Administration publique de cadres compétents et qualifiés pour diriger et animer les Directions des ressources humaines instituées au sein de tous les ministères par le décret N° 2011-290 du 12 octobre 2011. A cet effet, il sera ouvert au sein de l'Ecole nationale d'administration (ENA), les cycles supérieur, moyen supérieur et moyen, en vue de la formation des admis aux concours directs ou professionnels, respectivement aux grades d'Administrateur (A4), d'Attaché (A3) et de Secrétaire (B3) des ressources humaines.



### Après la plainte du ministre Hamed Bakayoko : Sidi Touré interpelle les journalistes de Côte d'Ivoire

Dans l'affaire où le ministre d'État, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko, est accusé d'avoir des accointances avec des réseaux de la drogue, et après la plainte que celui-ci a portée contre ses accusateurs, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré a interpellé hier mardi 24 juin à Abidjan, les journalistes de Côte d'Ivoire sur leur responsabilité. Il en a profité pour leur rappeler la déontologie du métier, rappelant qu'ils peuvent être poursuivis pour diffamation. « Je vous invite à plus de regard sur ces différents aspects de reprise d'informations non cohérentes, de sorte à pouvoir véritablement crédibiliser notre secteur », a-t-il déclaré.



### Boua : L'état nutritionnel de plus de 42 000 élèves amélioré par le PAPSE

42 080 élèves dont 4 081 à Boua, 7 596 à Boundiali, 4 470 à Ferké, 12 572 à Korhogo, 9 563 à Mankono et 3 798 à Odienné, du préscolaire et du primaire des régions bénéficiaires ont été dépistés par le PAPSE (projet d'amélioration des prestations des services éducatifs). Cette action s'inscrit dans le volet développement de la petite enfance du projet, qui vise à dépister 60 600 enfants dans 150 écoles du primaire et 117 centres préscolaires. L'objectif est de mettre les enfants dans de bonnes conditions sanitaires et psychologiques nécessaires pour mieux suivre les apprentissages en classe. « En campagne, il y a beaucoup d'enfants malnutris. Cette action de déparasitage est bienvenue. Elle a permis de soulager les enfants, surtout ceux de la maternelle ».



### Port-Bouët, hôpital général et centre de santé Zimbabwe : Le ministre Abdourahmane Cissé offre deux ambulances

Le ministre du Pétrole, de l'Energie et des Energies renouvelables, Abdourahmane Cissé, a procédé, mercredi 24 juin 2020, à Port-Bouët à la remise de deux ambulances médicalisées à deux centres de santé de la commune. A savoir le centre de santé à base communautaire de Vridi 3 et l'hôpital général de Port-Bouët. Ce don du Premier Ministre, a mentionné le ministre, s'inscrit dans une dynamique d'améliorer les conditions de vie des populations notamment les plus vulnérables. Faisant remarquer que ces ambulances viennent compléter les deux ambulances offertes par ses soins à la commune de Port-Bouët en 2016, notamment au centre de santé à base communautaire de Gonzagueville et à l'hôpital municipal de Vridi Cité, Abdourahmane Cissé a affirmé que ces ambulances seront d'une grande utilité pour les patients.



### COVID-19 : 260 nouveaux cas confirmés

La Côte d'Ivoire a enregistré 260 nouveaux cas confirmés de contamination à la Covid-19 hier mercredi 23 juin, 237 patients guéris et 0 décès. Ce qui porte à 8 164 le nombre de cas confirmés dont 3 419 personnes guéries et 58 décès, selon les autorités sanitaires ivoiriennes.



## Obsèques : N'St Cophie's sera inhumé le 11 juillet

Les funérailles de Ernest Kouadio Koffi, plus connu sous son nom d'artiste N'St Cophie's, démarreront le mardi 30 juin avec la présentation des condoléances. Il est prévu un hommage artistique le 9 juillet et l'inhumation aura lieu deux jours plus tard, soit le samedi 11 juillet, à Dimbokro. Ce sont les premières informations données lors de l'audience accordée par la ministre de la Culture et de la Francophonie, Raymonde Goudou-Coffie, à la délégation conduite par l'épouse du défunt, Belthilde Métoua Koffi, le 23 juin, à Abidjan.

### A l'International

#### > Politique



## CPI : Gbagbo et Blé Goudé devront encore attendre pour être fixés sur leur sort

Les audiences terminées, les juges de la Cour pénale internationale (CPI) vont devoir délibérer sur l'appel déposé par la procureure Fatou Bensouda contre l'acquittement de l'ex-président ivoirien et de son ancien ministre. Mais aucun délai n'a été fixé pour l'énoncé de leur verdict.

### Vu sur le Net

#### > Société



## Coronavirus : Les capacités de traitement des tests de la Covid-19 de l'Institut pasteur renforcées

Les capacités opérationnelles en traitement de tests de Covid-19 de l'Institut pasteur d'Abidjan (site d'Adiapodoumé) sont renforcées avec l'aménagement, l'équipement et l'opérationnalisation d'un nouveau laboratoire et d'une salle de décontamination. Ces travaux réalisés à hauteur de 43 394 354 FCFA sont l'oeuvre du Groupement ivoirien du bâtiment et des travaux publics (Gibtp), organisation patronale du secteur du Btp, qui, en guise de contribution à la lutte contre la maladie à Coronavirus engagée par le gouvernement ivoirien depuis plusieurs mois, a entrepris des travaux de réhabilitation d'infrastructures de certaines structures. La remise officielle des dites réalisations s'est faite le mercredi 24 juin 2020, en présence du Pr Yapi Houphouët-Félix, directeur de cabinet du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique et de Mireille Dosso, directrice de l'Institut pasteur de Côte d'Ivoire.



## Impact de la Covid-19 : Ly-Ramata Bakayoko vole au secours des populations vulnérables de la commune de Dimbokro

Face à la pandémie du Coronavirus qui sévit en Côte d'Ivoire depuis quelques mois, la ministre de la Famille, de la Femme et de l'Enfant, Ly-Ramata Bakayoko s'est rendue le lundi 22 juin 2020 dans la commune de Dimbokro. Objectif, porter à ses populations le message de sensibilisation du respect des mesures barrières édictées par les autorités sanitaires et faire parler son cœur à leur endroit. En compagnie de l'honorable, Yao Séraphin, Ly-Ramata Bakayoko, a fait don de vivres et non vivres à plus de 150 veuves, personnes du troisième âge et familles démunies, pour les soutenir en cette période difficile liée à la pandémie de Coronavirus (Covid-19).



## Le directeur général de la Police nationale a visité le site de la nouvelle Ecole de police à Korhogo

Le directeur général de la Police nationale, l'inspecteur général Youssouf Kouyaté, s'est rendu à Korhogo, sur le site de la nouvelle Ecole nationale de police (ENP). Il est situé sur la route de Kapélé, non loin du collège Sakanoko. Il s'est agi au cours de cette mission de Korhogo, pour le directeur général de la Police nationale, de s'imprégner des dispositions prises pour l'exécution de ce projet qui tient à cœur au Chef de l'Etat et au Premier Ministre et dont le suivi est assuré par le ministère de la Sécurité et de la Protection civile. Cette décentralisation de la formation conduira à réduire la pression sur l'Ecole nationale de Police (ENP) d'Abidjan.

#### > Sport

## Infrastructures sportives de la CAN 2023 : Quatre (4) nouveaux véhicules remis aux délégués



La direction générale de l'Office national des sports (ONS) a remis les clés de quatre (4) nouveaux véhicules de service aux délégués des infrastructures sportives de la CAN 2023 de l'intérieur du pays (Yamoussoukro, Bouaké, Korhogo et San Pedro). La cérémonie s'est déroulée à la piscine d'Etat de Treichville, le mercredi 24 juin 2020. Les véhicules de type 4x4 permettront aux délégations d'accomplir, entre autres missions, le suivi quotidien de l'évolution des travaux des infrastructures de la CAN 2023.

## Agence de Presse

### > Politique



### Un régime de retraite complémentaire par capitalisation créé au profit des fonctionnaires et agents de l'Etat

Le Conseil des ministres a adopté, mercredi, un décret portant création du régime de retraite complémentaire par capitalisation, au profit des fonctionnaires et agents de l'Etat. « Cette mesure s'inscrit dans le cadre de la réforme du système des pensions publiques et de la mise en œuvre de la stratégie nationale de protection sociale. Ce régime dont la gestion est confiée à l'Institution de prévoyance sociale, Caisse générale de retraite des agents de l'Etat (IPS-CGRAE), a pour objet le versement d'une allocation supplémentaire par capitalisation au profit des fonctionnaires et agents de l'Etat, par la constitution de comptes individuels géré selon les principes de la capitalisation collective », a indiqué le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré.

### > Société



### Plus de 77 000 ménages ivoiriens pauvres ont déjà bénéficié du fonds de solidarité contre la Covid-19

Quelque 77 042 ménages pauvres représentant 43,47% de la cible des 177 198 familles vulnérables, ont déjà bénéficié du fonds de solidarité débloqué par le gouvernement ivoirien contre la Covid-19, a annoncé mercredi à Abidjan, Sidi Tiémoko Touré, le porte-parole du gouvernement ivoirien à l'issue d'un Conseil des ministres.



### Les populations du Grand Abidjan appelées à être vigilantes dans la lutte contre le Coronavirus

La conseillère technique du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Edith Kouassy, a appelé les populations du Grand Abidjan à être vigilantes dans la lutte contre le Coronavirus. "La majorité des cas confirmés de la Covid-19, c'est-à-dire 96% des cas confirmés, est issue du Grand Abidjan, épicerie de la pandémie en Côte d'Ivoire depuis la notification du premier cas sur notre sol depuis le 11 mars 2020. La vigilance doit être donc accrue dans cette partie du pays pour préserver les acquis, mais aussi pour nous conforter dans l'idée que le cours de la vie peut se poursuivre avec un minimum de précautions. Il s'agit de l'adoption des mesures sécuritaires en vigueur, en particulier les mesures barrières", a-t-elle indiqué. Elle s'exprimait mercredi lors du point de presse quotidien sur la situation de la crise sanitaire.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cigg.gouv.ci](mailto:info@cigg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les sorties et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.